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FINNOVA TECH

La presidenta del Concejo expresó su preocupación por un posible recorte de $ 800 
millones al presupuesto municipal de Río Grande dispuesto por el
gobierno provincial.

LÍDERES 
TECNOLÓGICOS 
EXPLORAN EL 
FUTURO QUE VIENE

¡FIESTA DEL MTB! 
SE CORRE LA 
USHUAIA EPIC

El Juez Federico Calvete resolvió que la vacante en la Cámara de Diputados sea 
ocupada por la abogada de Río Grande, segunda en la lista de Juntos por el 
Cambio.

PROCESARON Y DEJARON EN LIBERTAD A 
PERPETTO Y CALDERÓN

PARA CALVETE ÉL ES COMPETENTE Y NORA 
DEBE OCUPAR LA BANCA
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BALACERA

ADVERTENCIA A LEGISLADORES

FALLO DE LA JUSTICIA FEDERAL

PÁG. 6

El juez Federico Vidal dio curso a la oposición del fiscal Nicolás Barone a un arreglo de 10 
millones de pesos entre los imputados, Maximiliano Bernabé Perpetto y 
Ramón “Moncho” PÁG. 3
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PRESUPUESTO MUNICIPAL 2025

Lo afirmó la secretaria de Obras Públicas, Silvina Mónaco, en el marco de la 
presentación del Proyecto de Presupuesto 2025 ante el Concejo 
Deliberante. PÁG. 4

MOUNTAIN BIKE

Ushuaia será el epicentro de 
la innovación con FINNOVA 
Tech 2024, el congreso gratuito 
que reunirá a líderes de 
Microsoft, Amazon, Globant y 
emprendedores en inteligencia 
artificial y biotecnología. 

ZAMORA EXPRESÓ PREOCUPACIÓN POR 
RECORTE PROVINCIAL A RÍO GRANDE

PÁG. 9

“EL PORCENTAJE DE OBRA 
PÚBLICA CON FONDOS PROPIOS 
ES EL MÁS ALTO EN AÑOS”

Este fin de semana se disputará 
una nueva edición de la Ushuaia 
Epic organizada por El Fuego 
Deportivo. Serán más de 260 los 
competidores que participarán en 
las distintas categorías.

PÁGS. 2 Y 3
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Les contamos que la nueva escalera de Belgrano entre San 

Martín y Deloqui aún no está habilitada. Recordamos que por 

su seguridad, el paso de Deloqui a San Martín o viceversa es 

exclusivamente por la escalera provisoria.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 

comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-

15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 

LÍDERES TECNOLÓGICOS EXPLORAN EL 
FUTURO QUE VIENE

El próximo 10 de diciembre, Us-
huaia se transformará en el epicentro 
de la innovación con el esperado con-
greso FINNOVA Tech 2024, un encuen-
tro diseñado para jóvenes, emprende-
dores y empresas de Tierra del Fuego. 
Con entrada gratuita, FINNOVA Tech 
reunirá a referentes de la tecnología y 
la innovación, incluyendo líderes de 
empresas como Microsoft, Amazon y 
Globant, así como emprendedores de 
vanguardia en inteligencia artificial, 
biotecnología y más. Este programa 
único ofrece la oportunidad de explo-
rar las habilidades y tecnologías que 
están redefiniendo el futuro.

El evento se llevará a cabo en el Ho-
tel Arakur de 15 a 21 horas y ofrecerá 
charlas y experiencias en torno a te-
mas como inteligencia artificial, bio-
tecnología, big data y transformación 
digital. “Nuestra visión es generar un 

El 10 de diciembre, Ushuaia será el epicentro de la innovación con FINNOVA Tech 2024, el congreso gratuito que reunirá a 
líderes de Microsoft, Amazon, Globant y emprendedores en inteligencia artificial y biotecnología. Un espacio para descubrir las 

FINNOVA TECH

espacio que impulse el talento local 
y brinde acceso a los conocimientos 
más avanzados en tecnología. Con 
oradores de primer nivel y temas de 
relevancia global, buscamos inspirar 
y capacitar a la próxima generación 
en Tierra del Fuego”, destacan desde 
FINNOVA.

Inscripciones abiertas y gratuitas
El evento es gratuito y las inscrip-

ciones se realizan a través del siguien-
te enlace: Formulario de inscripción. 
Los cupos son limitados, por lo que 
se recomienda a los interesados regis-
trarse con anticipación para no per-
derse esta oportunidad de aprendiza-
je e inspiración.

FINNOVA Tech 2024 será una jor-
nada única, que permitirá a los jóve-
nes fueguinos y a toda la comunidad 
conectarse con los líderes de la inno-
vación y explorar de cerca el impacto 
de la tecnología en el mundo actual. 
Ushuaia se convierte, por un día, en 
el epicentro de la transformación di-
gital, impulsando ideas que pueden 
cambiar el futuro de Tierra del Fuego 
y más allá.

El evento será presentado por Se-
bastián Davidovsky, periodista, pod-
caster y autor especializado en tecno-
logía y seguridad digital, actualmente 
en Vorterix. Con una trayectoria en 
medios como La Nación, Radio con 
Vos, y reconocido con premios en ci-

berseguridad, Davidovsky aportará su 
experiencia en la cobertura de eventos 
tecnológicos internacionales como 
anfitrión de FINNOVA Tech 2024.

Expositores de primer nivel en 
FINNOVA Tech 2024

El congreso contará con una lista 
de destacados expositores, algunos de 
ellos participando en modalidad vir-
tual, que abarcan una gran variedad 
de temas y disciplinas. Entre los ora-
dores confirmados se encuentran:

Lucas Ansaldo  - es emprendedor, 
tecnólogo y experto en marketing. 
Oriundo de Ushuaia, creó una tienda 
de comercio electrónico en su adoles-
cencia y hoy dirige marketing en Goo-
gle Argentina, Chile, Perú y Colombia. 
Lucas impulsa la adopción de la tec-
nología para el cambio positivo.

Martín Sciarrillo  - Director de Data 
e IA en Microsoft para Sudamérica his-
pana, liderando la democratización 
de la inteligencia artificial con herra-
mientas como Microsoft Copilot para 
ampliar el acceso a la tecnología en 
toda la región.

Carolina Lancelotti  - Gerente Glo-
bal de Reclutamiento en Globant, es-
pecializada en estrategias de talento 
que integran inteligencia artificial 
para optimizar procesos de selección 
y potenciar el crecimiento en una de 
las empresas tecnológicas más impor-
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Este acuerdo tiene como objetivo 
apoyar a los adjudicatarios en la ob-
tención del título de propiedad, des-
de el Programa de Regularización de 
Legajos Municipales, ejecutado por la 
Dirección de Obras Particulares. 

Estuvieron presentes el Intenden-
te Daniel Harrington, el Secretario de 
Planificación y Desarrollo Urbano, 
Arq. Hugo Gómez, la Presidenta del 
Colegio de Arquitectos, Paula Aldere-
te, la Coordinadora de Gestión y De-
sarrollo Urbano, Estela Ruiz Díaz, y la 
Directora de Obras Particulares, Cin-
tia Caballero. 

El acuerdo se enmarca dentro de 
un proceso integral de regularización 
urbana que abarca tanto la resolución 
de problemas técnicos como la cola-

PROCESARON Y DEJARON EN 
LIBERTAD A PERPETTO Y CALDERÓN 

BALACERA

El juez Federico Vidal dio curso a 
la oposición del fiscal Nicolás Barone 
a un arreglo de 10 millones de pesos 
entre los imputados, Maximiliano 
Bernabé Perpetto y Ramón “Mon-
cho” Calderón, con la víctima que re-
cibió un disparo en una pierna.

El juez también entendió im-
procedente un arreglo tomando en 
cuenta que Perpetto ya había acu-
dido a esa vía reparatoria en otros 
hechos de violencia, además de la 
disparidad de delitos entre ambos 
imputados.

Perpetto fue procesado por “abu-
so de armas” por el disparo a Ma-
tías Nieto que le produjo una lesión 
muscular leve, “daños” en relación 
a los disparos que agujerearon una 
camioneta y finalmente “portación 
ilegítima de arma de fuego” en razón 
de que el arma estaba registrada solo 
para su tenencia.

Calderón fue procesado por el de-
lito de “encubrimiento” en relación 
al cambio de auto que hicieron tras 
el hecho y que conducía su camio-
neta llevando a Perpetto cuando fue 
detenido en la ruta 3 en Tolhuin, a 

más de 100 kilómetros de la escena 
del hecho.

El juez concedió la excarcelación 
a ambos imputados tal lo solicitado 
por la defensa, con pautas de con-
ducta, fijar residencia, interdicción 
de salida de la provincia y prohibi-
ción de acercamiento a varios ac-
tores de la causa. Un menor de 17 
años que estaba también imputado 
en la causa fue sobreseído. (Fuente: 
Actualidad Tdf)

tantes de América Latina.
Alberto Ortega  - Account Manager 

de Amazon Web Services para el sec-
tor público en el Cono Sur, expondrá 
sobre la transformación digital en go-
biernos de América Latina y la impor-
tancia de desarrollar habilidades en la 
nube.

Nahuel Lema  - Cofundador de Co-
derhouse, una plataforma de forma-
ción en tecnología que está formando 
a la próxima generación de profesio-
nales digitales en América Latina.

Paz Álvarez  - CEO de Zavia Bio, 
empresa biotecnológica que desarro-
lla soluciones sostenibles para el agro 
en condiciones extremas, como el es-
trés hídrico, impulsando la resiliencia 
agrícola.

René Ceballos  - Director Industrial 
en Newsan, donde lidera proyectos de 
producción en Tierra del Fuego como 
las placas ARCHI, una iniciativa para 
acercar la programación a los jóvenes 
y fomentar la innovación en la región.

Franco Rodríguez Viau – CEO y fun-
dador de Satellites on Fire, una startup 
dedicada a la detección temprana de 
incendios mediante imágenes sate-
litales, ayudando a mitigar desastres 
ambientales con tecnología de punta.

Luis Castiella  - Experto en Smart 
Cities, quien hablará sobre cómo la 
tecnología y el desarrollo urbano se 
fusionan para construir ciudades más 
inteligentes y sostenibles.

Gervasio Videla Dorna  - Fundador 

y CEO de Ellie Care, empresa health-
tech que aplica tecnología para brin-
dar tranquilidad y autonomía a los 
adultos mayores en América Latina.

Leonel Viera  - CEO de Panal, 
empresa tecnológica fueguina que 
desarrolla soluciones adaptadas al 
contexto regional, generando un im-
pacto positivo en las comunidades 
locales.

Agustina Marini  - Directora de 
Marketing en Seeds, plataforma que 
conecta talento latinoamericano con 
empresas globales, impulsando un 
ecosistema laboral ágil y flexible.

Modalidad virtual: expertos inter-
nacionales

Además, FINNOVA Tech contará 
con destacados exponentes en mo-
dalidad virtual que abordarán temas 
de relevancia global:

Julia Mensa  - CEO de Nunatak 
Biotech, empresa que usa microor-
ganismos antárticos para desarrollar 
soluciones biotecnológicas sosteni-
bles para la agricultura.

Enrique Calot  - Experto en inte-
ligencia artificial y seguridad digital. 
Oriundo de Ushuaia, es fundador de 
Cloodie y líder en Atlassian, donde 
trabaja en proteger herramientas di-
gitales clave para las empresas.

Federico González Brizzio  - Es-
pecialista en Smart Cities, abordará 
cómo la tecnología puede optimizar 
el desarrollo urbano y mejorar la sos-
tenibilidad en las ciudades.
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“Teniendo en cuenta que el presu-
puesto 2025 se proyectó sin ningún 
tipo de aporte por parte del Gobierno 
Nacional, que el Municipio destine el 
20.5% a obra pública representa un 
claro ejemplo de que la gestión del 
intendente Martín Perez apuesta a la 
transformación de la ciudad, acom-
pañando su crecimiento con obras 
fundamentales que integren y generen 
equidad en cada barrio”, sostuvo la 
funcionaria.

Respecto a las prioridades plantea-
das en el proyecto de presupuesto para 
el 2025, la Secretaria de Obras Públi-
cas destacó que la primera acción que 
se sostiene “es poder destinar más de 
4.000 millones de pesos para concretar 
tres obras fundamentales para la ciu-
dad, que eran financiadas por el Go-
bierno Nacional en su momento, pero 
que el actual Poder Ejecutivo Nacional 
decidió no acompañar en su postura 
de no financiar obras públicas. Estas 
tres obras son: el Natatorio Olímpico 
que se construye en Chacra II; el Mer-

Lo afirmó la secretaria de Obras Públicas, Silvina Mónaco, en el marco de la presentación del Proyecto de Presupuesto 2025 ante 
el Concejo Deliberante. 

cado de Productos Locales en el ex 
Kiosco Fénix; y el Nodo Logístico del 
Parque Industrial”. 

“Proponemos un presupuesto am-
bicioso, que estudiamos tanto técnica 
como financieramente, para poder 
seguir materializando obras esencia-
les para los vecinos y las vecinas en 
un contexto económico complejo”, 
resaltó Mónaco, y precisó que se pla-
nificaron obras estratégicas, las cua-
les contemplan la materia vial; de ser-
vicios; obras civiles; y transformación 
de espacios públicos. “El objetivo es 
llegar cada vez a más vecinos y veci-
nas de nuestra ciudad, con presencia 
en cada barrio, pensando siempre en 
un desarrollo territorial sostenible y 
mejorando, con acciones concretas, 
la calidad de vida de las y los riogran-
denses”. 

Respecto a Obras Viales, remarcó 
que la inversión es fuerte. “Son obras 
que buscan recuperar las arterias de-
terioradas por la ola polar que tuvi-
mos durante la temporada 2024, tarea 

“EL PORCENTAJE DESTINADO A OBRA PÚBLICA CON 
FONDOS PROPIOS ES EL MÁS ALTO DE LOS ÚLTIMOS AÑOS”

PRESUPUESTO MUNICIPAL 2025

que ya comenzó en esta temporada y 
el fin es continuarla”, además de “la 
proyección de nuevos pavimentos, 
para vincular barrios dando priori-
dad a la conectividad urbana, que la 
comunidad esté cada vez más cer-
ca, teniendo en cuenta los circuitos 
del transporte público, mejorando la 
transitabilidad dentro del ejido urba-
no, entre otros objetivos”. 

“Otro de los aspectos fundamen-
tales es lo referido a obras de infraes-
tructura”, continuó la Secretaria, y es-
pecificó que éstas implican “tanto el 
mantenimiento y la mejora de los ser-
vicios básicos que están dentro de la 
órbita municipal; como así también 
adelantarnos en servicios esencia-
les para lo que puede llegar a ser una 
temporada de invierno nuevamen-
te dura, trabajar en la prevención y 

mejora de nuestras redes en el afán de 
evitar consecuencias ante una próxima 
ola polar”.

En cuanto a las Obras Civiles, la fun-
cionaria informó que continúa sien-
do una prioridad la conclusión de las 
obras que ya están iniciadas, “como el 
Centro de Adultos y Adultas Mayores, 
para consolidar las políticas de acom-
pañamiento a las personas mayores; y 
el edificio permanente de la Carpa de 
la Dignidad, espacio que trabajará en 
materia de soberanía y defensa nacio-
nal”.

Como así también “la ejecución de 
nuevas obras, entre ellas un nuevo Es-
pacio Joven para los chicos y chicas del 
barrio Malvinas Argentinas y barrios 
cercanos; la intervención de espacios 
deportivos; entre otras”. 

Además “con fondos enteramen-
te municipales, se dará continuidad 
a obras civiles fundamentales que 
comenzaron siendo financiadas con 
fondos nacionales, pero que el actual 
Gobierno decidió ya no acompañar, 
como el Nodo Logístico y Parador de 
Autotransporte del Parque Industrial; 
el Mercado de Productos Locales y el 
Natatorio Olímpico”, recordó Mónaco, 
“como también daremos prioridad a la 
transformación de los espacios públi-
cos de nuestra ciudad”.

“Ya tenemos una línea de trans-
formación de espacios públicos que 
venimos llevando a cabo, con un tra-
bajo planificado que enlaza las distin-
tas intervenciones que desarrollamos, 
vinculando obras con sus entornos 
inmediatos, y seguiremos por más, 
optimizando cuestiones tales como 
iluminación urbana, veredas públicas, 
reacondicionamiento en puntos neu-
rálgicos y modernización de nuestro 
entorno urbano, sumar plazas y playo-
nes deportivos, acercando más espa-
cios de esparcimiento para los vecinos 
y vecinas, como así también intervenir 
los ya existentes”, continuó. 

EN CUANTO A LAS OBRAS 
CIVILES, LA FUNCIONARIA 
INFORMÓ QUE CONTINÚA 
SIENDO UNA PRIORIDAD 
LA CONCLUSIÓN DE LAS 

OBRAS QUE YA ESTÁN 
INICIADAS, “COMO EL 
CENTRO DE ADULTOS 
Y ADULTAS MAYORES, 

PARA CONSOLIDAR 
LAS POLÍTICAS DE 

ACOMPAÑAMIENTO A LAS 
PERSONAS MAYORES; Y 

EL EDIFICIO PERMANENTE 
DE LA CARPA DE LA 
DIGNIDAD, ESPACIO 
QUE TRABAJARÁ EN 

MATERIA DE SOBERANÍA Y 
DefenSA nACiOnAL”.
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¡FIESTA DEL MTB! SE CORRE LA USHUAIA EPIC

USHUAIA.- Entre este sábado 16 y 
domingo 17 se estará corriendo la edi-
ción 2024 de la Ushuaia Epic, con la 
presencia de más de 260 ciclistas que 
correrán en la modalidad de mountain 
bike por el entorno agreste de la ciudad 
de Ushuaia, bajo la organización de Ga-
briel Heredia y el staff de El Fuego De-
portivo.

Los mejores del Mountain Bike de 
nuestro país dirán presente. Para la edi-
ción 2024 ya confirmaron su presencia 
los campeones de la prueba Rio Pin-
to 2024: Matías Baudino de Córdoba y 
Jessica Cantelmi de la provincia de La 
Pampa.

“Tenemos 25 ciudades que van a 
participar en la carrera. Vienen de Chi-
le, Uruguay, Brasil, también hay de Mé-
xico. Sabemos que fue un año bastante 
complicado para todo lo que es organi-
zaciones, pero estamos conformes den-
tro de todo con el número de partici-
pantes, el nivel que va a haber también 
en punta de pelotón, ya sea por la llega-
da de ciclistas de afuera del país, tope 
de gama, además de la legión fueguina 
que siempre pelea por la punta y quiere 
dejar a la provincia en lo más alto”, en-
fatizó Heredia en diálogo exclusivo.

este fin de semana se disputará una nueva edición de la Ushuaia epic organizada por el fuego Deportivo. Serán más de 260 los 
competidores que participarán en las distintas categorías.

Y agregó: “Ojalá que sea una linda 
fiesta, seguimos buscando que venga 
gente de afuera, ahora con dos días de 
competencia. Proyectamos y difundi-
mos que acá en Ushuaia tenemos una 
carrera donde buscamos la llegada de 
ciclistas de fuera de la provincia que es 
uno de nuestros objetivos principales, 
que Ushuaia lo vean desde el resto del 
país y por qué no de afuera del país 
para que vengan a competir acá, al Fin 
del Mundo”.

Las acciones oficiales iniciarán este 
viernes con las acreditaciones mien-
tras que tanto sábado como domingo 
se desarrollará la competencia.

¿Qué es el Ushuaia Epic?

Vale decir que Ushuaia Epic – MTB 
en El Fin del Mundo es un evento de 
ciclismo de montaña que se lleva a 
cabo durante el mes de noviembre, en 
la ciudad de Ushuaia, Tierra del Fuego, 
Argentina. 

Desde sus inicios en el 2016 donde 
llevaba el nombre de Desafío Lapataia 
y desde el 2021 se reformuló tanto su 
nominación como su recorrido, a Us-
huaia Epic.

En las últimas ediciones ha alber-

gado alrededor de trecientos ciclistas 
fueguinos, como así mismo de provin-
cias argentinas y de países limítrofes, 
siendo la competencia de ciclismo de 
montaña más convocante de la Pata-
gonia sur. 

Ushuaia Epic – MTB en El Fin del 

Mundo, es una competencia exigen-
te que pone a prueba la resistencia, la 
habilidad técnica y la capacidad de los 
participantes para adaptarse a las con-
diciones del entorno, siendo un antes 
y un después en la vida deportiva de 
quienes acepten este gran desafío.

MOUNTAIN BIKE
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MÁS DETALLES DE LA DENUNCIA PENAL 
CONTRA LA FISCAL URQUIZA

El abogado Francisco Giménez, de 
la ciudad de Río Grande, amplió deta-
lles de la denuncia penal que presen-
tó ante el Ministerio Público contra 
la fiscal Laura Urquiza. La acusación 
sostiene que Urquiza podría haber in-
currido en una conducta tipificada en 
el Código Penal por afectar el servicio 
de Justicia, específicamente en lo que 
respecta a su negativa de intervenir en 
investigaciones judiciales. Esta situa-
ción podría encuadrarse en el artículo 
274 del Código Penal, que sanciona a 
los funcionarios que obstaculizan el 
curso de la justicia.

“El artículo 274 reprime a los fun-
cionarios cuando afectan el servicio 
de justicia. Hay un artículo del Código 
Penal muy especial, un delito descrito 
dirigido a los jueces y fiscales que son 
aquellos que se niegan o rechazan con-
tinuar con una investigación, o iniciar 
una investigación sin motivo alguno”, 
explicó el abogado en FM Master’s. 

La denuncia se apoya en un infor-
me del fiscal mayor del Superior Tribu-
nal de Justicia, Eduardo Urquiza, quien 
en un expediente habría dejado cons-

el abogado francisco Giménez amplió detalles de una denuncia penal contra la fiscal Laura Urquiza, ante la posible comisión de 
un delito, previsto en el Código Penal, por afectar el servicio de Justicia.

POR AFECTAR EL SERVICIO DE JUSTICIA

tancia de la actitud de la fiscal. Según 
Giménez, el fiscal detalló que Laura Ur-
quiza se negó a intervenir en al menos 
dos ocasiones, a pesar de las instruc-
ciones que se le dieron para actuar en 
un caso específico. Tal fue la gravedad 
de la situación, que debió designarse 
a otro fiscal en Río Grande para llevar 
adelante las diligencias necesarias.

Para Giménez, esta conducta cons-
tituye un caso que va más allá de un 
simple error en el desempeño de la 
función pública. “Quedó en una reso-
lución, pocas veces visto una redac-
ción de estas características, en donde 
queda absolutamente registrado que, 
no una, sino dos veces, se negó a in-
tervenir”, afirmó. Consideró que esta 
reiteración es un indicio claro de que 
“el delito está configurado”. Asimismo, 
añadió que ahora corresponde ver el 
curso judicial que tomará la causa.

En su denuncia, Giménez también 
refirió antecedentes de la fiscal que, a 
su criterio, reflejan una conducta rei-
terativa que afecta el funcionamiento 
de la justicia. Entre los casos que men-
cionó se encuentra uno en el que la 

Cámara de Apelaciones habría emitido 
severos llamados de atención contra 
Urquiza por no haber apelado una de-
cisión en favor de una víctima de abu-
so sexual, situación que derivó en la 
prescripción de la causa. 

Además, citó el caso de Sofía, en el 
que, según el abogado, la familia de la 
víctima solicitó que se apartara a la fis-
cal. Giménez consideró que estas ac-
tuaciones no corresponden a “un error 
que pudo haber cometido un fiscal en 
su función”, sino a una serie de con-
ductas que impactan negativamente 
en el servicio de justicia: “Cuando esos 
errores son recurrentes, ya es grave 
para el servicio de justicia”.

Giménez también se refirió a un 
episodio que calificó de “escándalo”, 
en el que, según su relato, la fiscal Ur-
quiza intentó detener a un funcionario 
judicial. Este incidente habría ocurrido 
cuando un secretario intentó notificar-
la de un expediente fuera del horario 
habitual debido a la urgencia del caso. 

Según el abogado, Urquiza “fue mila-
grosamente zafada y también zafada 
del jury”, un proceso en el que estaba 
“dado todo para la desafección”.

Otro aspecto de la denuncia de Gi-
ménez hace referencia a las licencias 
médicas solicitadas por Urquiza. El 
abogado sostuvo que la fiscal habría 
subido fotografías a redes sociales rea-
lizando actividades distintas a las per-
mitidas bajo ese tipo de licencias, lo 
que, de acuerdo con su interpretación, 
representa una falta de responsabili-
dad y compromiso con su función. 

También apuntó a la falta de conse-
cuencias en estos episodios, atribuyén-
dolo a presiones políticas. Según dijo, 
la fiscal habría sido respaldada por 
sectores de poder, mencionando en 
particular al jefe sindical del SUTERH 
y propietario del diario Página 12, Víc-
tor Santamaría: “En esa causa en par-
ticular, la zafaron en el Consejo de la 
Magistratura por este juego de las ma-
yorías políticas en donde no siempre la 
vara es la misma”.

El abogado adelantó que, en caso 
de que el Superior Tribunal de Justicia 
no impulse un jury de enjuiciamiento 
contra Urquiza, considerará la posibi-
lidad de llevar a cabo la presentación 
de ese proceso por su propia cuenta. 
“Estamos esperando alguna comuni-
cación oficial del Superior Tribunal de 
Justicia qué va a hacer con esta fun-
cionaria, si no hacen ellos el jury, que 
es lo que corresponde, lo haremos no-
sotros”, concluyó Francisco Giménez, 
quien se mantiene a la espera de una 
respuesta oficial respecto del accionar 
de la fiscal en los próximos días.

PARA GIMÉNEZ, ESTA 
CONDUCTA CONSTITUYE 

UN CASO QUE VA 
MÁS ALLÁ DE UN 

SIMPLE ERROR EN EL 
DESEMPEÑO DE LA 
fUnCión PúbLiCA.
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Se reanudó la obra después de la veda invernal/ Recordamos a 

la comunidad que el paso por la Pasarela, se encuentra prohibido 

por su seguridad y cuidado.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 

comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-

15414300 (L a V de 10 a 18 horas)

ADVERTENCIA A LEGISLADORES

La presidenta del Concejo riograndense expresó su preocupación por un posible recorte de $ 800 millones al presupuesto 
municipal de Río Grande dispuesto por el gobierno provincial. 

ZAMORA EXPRESÓ PREOCUPACIÓN POR 
RECORTE PROVINCIAL A RÍO GRANDE

La concejal del Movimiento Popu-
lar Fueguino y presidenta del Concejo 
Deliberante de Río Grande, Guadalu-
pe Zamora, expresó su creciente pre-
ocupación por el posible recorte de $ 
800 millones al presupuesto del Muni-
cipio de Río Grande, medida que, se-
gún se conoció, impulsa el Ministerio 
de Economía de la provincia. 

Zamora detalló que la información 
acerca del recorte se conoció de forma 
sorpresiva al inicio de las discusiones 
sobre el presupuesto. “Nos enteramos 
ayer, justo al inicio de este debate, de 
la posible quita de 800 millones de pe-
sos. Este recorte significaría una gran 
complicación para el funcionamiento 
de las instituciones locales y para la 
ejecución de políticas públicas en Río 
Grande”, señaló la concejal en Minuto 
Fueguino.

Destacó que el impacto de esta 
medida afectaría directamente varias 
áreas clave del municipio, como el 
empleo, la inclusión de personas con 
discapacidad y la recuperación sala-
rial prevista para el próximo año.

El recorte, de concretarse, podría 
incidir negativamente en sectores 
fundamentales para la comunidad, 
alterando el desarrollo de proyectos 
y programas municipales esenciales 
para la calidad de vida de los riogran-
denses. 

En este sentido, la concejal subra-
yó la importancia de mantener un 

diálogo constante y directo con los 
responsables del Ejecutivo Municipal 
para poder abordar cualquier tipo de 
ajuste con la debida transparencia y 
de manera informada.

Zamora aprovechó la instancia de 
debate para destacar la relevancia de 
la presencia del secretario de Gobier-
no en las reuniones, lo cual permite 
resolver dudas y consultas de forma 
inmediata. “Es fundamental con-
tar con la presencia del secretario de 
Gobierno en estas discusiones, para 
abordar dudas y consultas en tiempo 
real, y así obtener una mayor transpa-
rencia en el proceso”, indicó, desta-
cando que la apertura al diálogo entre 
los representantes del Ejecutivo Mu-
nicipal y los concejales ha sido hasta 
ahora positiva.

En respuesta al anuncio del posible 
recorte, la concejal se puso en contac-
to con el legislador provincial Damián 
Löffler para informarlo sobre la situa-
ción y comenzar a evaluar el alcance 
de la resolución del Ministerio de Eco-
nomía. “Aún estamos evaluando las 
posibles estrategias y modificaciones 
en el presupuesto municipal, pero es 
fundamental que tengamos claridad 
sobre el planteo del Ministerio de 
Economía. La situación nos preocu-
pa y estaremos atentos a las próximas 
instancias de diálogo y análisis”, con-
cluyó Guadalupe Zamora.
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AMPLÍAN DETALLES DEL SALVAJE RECORTE DEL 
GOBIERNO A RÍO GRANDE

La secretaria de Finanzas Públicas 
de la Municipalidad de Río Grande, 
Valeria Capotorto, expuso el impacto 
que tendría un recorte de copartici-
pación proyectado por el gobierno 
provincial sobre las finanzas muni-
cipales. De acuerdo con su análisis, 
la reducción alcanzaría los 800 mi-
llones de pesos, lo que genera preo-
cupación en el Ejecutivo municipal 
por el efecto que esta medida podría 
tener sobre las cuentas públicas y los 
servicios municipales en el contexto 
actual de crisis económica.

Capotorto, por FM Master’s, de-
talló que esta medida se basa en una 
resolución emitida por el ministro de 
Economía, que, según explicó, aún 
no se ha implementado. “Lo que es 
importante resaltar es que es una re-
solución ministerial emitida por el 
ministro de Economía, que a la fe-
cha no se hizo efectiva. Nos notificó 
fehacientemente, la resolución está 
fechada el 14 de octubre”, indicó la 
secretaria. 

La notificación inicial la recibió el 
equipo de Capotorto, donde el con-
tador general alertó sobre el impacto 

La titular de Finanzas del municipio explicó con amplitud las instancias y detalles del sorpresivo y millonario recorte a la 
coparticipación por parte del gobierno de la provincia, de $ 800 millones.

potencial del recorte y preparó un 
informe técnico para fundamentar 
los riesgos que la resolución supon-
dría para las finanzas municipales.

La secretaria explicó que el ajuste 
propuesto afectaría el coeficiente de 
distribución de la coparticipación 
basado en los recursos propios del 
municipio. Según la normativa, el 
municipio de Río Grande presenta 
anualmente una cuenta de inver-
sión al Tribunal de Cuentas para que 
revise su validez, y este organismo 
ya había aprobado la cuenta de in-
versión del 2023. Capotorto aseguró 
que no había problemas relevantes 
señalados en esa revisión y que solo 
se plantearon recomendaciones ad-
ministrativas menores.

Desde su perspectiva, la medida 
responde a un cuestionamiento so-
bre los ingresos directos del munici-
pio, cuya administración está a car-
go de la Dirección General de Rentas 
de Río Grande. Ante esta situación, 
el ministro de Economía decidió 
emitir una resolución, pero desde la 
Municipalidad de Río Grande soli-
citaron una revisión legal de la me-

dida. “A raíz de esa intervención de 
mi contador general, le elevó un in-
forme técnico al asesor letrado que, 
por Carta Orgánica y por ordenanza 
de creación, es la persona que veri-
fica la legalidad y el resguardo de la 
economía de los intereses del muni-
cipio”, señaló Capotorto.

Como respuesta, la asesoría le-
trada del municipio presentó un re-
curso administrativo al gobernador 
de la provincia, buscando frenar la 
aplicación del recorte. Este recurso 
incluye una medida cautelar para 
evitar que se haga efectiva la dismi-
nución en los coeficientes de copar-
ticipación y solicita que el goberna-
dor revoque la resolución. “Lo que 
dice puntualmente el recurso que 
presentó la asesoría letrada es que 
es una decisión arbitraria y que ex-
cede el marco de la competencia del 
ministro. Lo tiene que resolver el go-
bernador, como se ataca una resolu-
ción ministerial, ahora tiene que in-
tervenir el gobernador, tendría que 
dictar un decreto al efecto”, expresó.

También manifestó que existe la 
posibilidad de que el gobernador 
acepte el reclamo del municipio 
o, en su defecto, lo rechace, lo que 
llevaría a la Municipalidad de Río 
Grande a evaluar si debe recurrir a 
la justicia para apelar la decisión, en 
caso de que así lo considere la ase-
soría letrada.

La situación se agrava por la in-
certidumbre en torno a la ley 1075, 
que suspendió temporalmente el 
impuesto inmobiliario en los muni-
cipios, un tema que Capotorto men-
cionó como una preocupación adi-
cional. En este sentido, destacó el 
apoyo de la concejal Guadalupe Za-
mora, quien compartió la inquietud 
del Ejecutivo municipal respecto a 
la repercusión que podría tener esta 
suspensión en las finanzas locales.

Durante su exposición, Capo-

torto también se refirió a la relación 
financiera con el gobierno provin-
cial en el ámbito de la obra pública. 
Comentó un episodio reciente en el 
que, en respuesta a una consulta de 
un periodista, tanto ella como la se-
cretaria de Obras Públicas debieron 
reconocer que no habían recibido 
fondos provinciales para obras en 
Río Grande, a diferencia de Ushuaia. 
“En un momento de una crisis tan 
pronunciada de los recortes nacio-
nales a la obra pública encaminada 
hasta el año 2023 en el municipio, 
que son obras de gran envergadura, 
con una excesiva cantidad de recur-
sos puestos ya en marcha y que ya el 
intendente ha tomado la decisión y 
así lo hizo públicamente de asumirlo 
con fondos propios”, expresó.

La secretaria también mencionó 
que, ante esta situación, el munici-
pio realizó gestiones para intimar al 
Gobierno nacional a cumplir con los 
compromisos de financiamiento de 
obra pública asumidos previamente. 
La funcionaria destacó que los con-
tratistas que trabajan con el muni-
cipio están amparados en contratos 
firmados con la Municipalidad, sin 
que los cambios en el flujo de fondos 
federales alteren su derecho a cobrar 
los trabajos realizados. “Yo soy abo-
gada y sé que las obligaciones las 
asumen los firmantes”, subrayó Ca-
potorto, añadiendo que esta medida 
busca salvaguardar los intereses del 
municipio frente a las variaciones de 
fondos nacionales, exigiendo que el 
Estado cumpla con sus compromi-
sos, independientemente de quién 
esté al mando.

La funcionaria concluyó que la 
Municipalidad de Río Grande conti-
nuará defendiendo su posición tan-
to en el ámbito provincial como en 
el nacional, en la búsqueda de so-
luciones que permitan sostener los 
servicios y obras que la comunidad 
necesita.

 

SECRETARIA DE FINANZAS
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El Juez Federico Calvete resolvió que la vacante en la Cámara de Diputados sea ocupada por la abogada de Río Grande, segunda 
en la lista de Juntos por el Cambio. La decisión, impulsada por una acción de amparo, establece un precedente clave.

DALILA NORA OCUPARÁ LA BANCA DE 
HÉCTOR STEFANI

El Juez Federal Federico Calvete se 
declaró competente y resolvió que la 
vacante en la Cámara de Diputados, 
tras el fallecimiento de Héctor “Tito” 
Stefani, debe ser ocupada por la abo-
gada de Río Grande, Dalila Verónica 
Nora, en lugar del exconcejal de Us-
huaia, Ricardo Garramuño. 

La decisión responde a una acción 
de amparo interpuesta por Nora, apo-
yada además por el Movimiento de 
Mujeres Paritaristas de Tierra del Fue-
go, en la que solicitaba se respetara su 
posición en la lista de candidatos de 
Juntos por el Cambio.

En su fallo, el Juez Calvete explicó 
que “la banca debe ser ocupada por 
la Sra. Dalila Verónica Nora, quien os-
tentaba el cargo de segunda titular en 
la lista oficializada por la alianza tran-
sitoria Juntos por el Cambio”. 

La resolución destaca que, confor-
me a las leyes vigentes y al orden de 
prelación de la lista de candidatos, 
Nora era la persona indicada para cu-
brir la vacante de Stefani, quien falle-
ció dejando su escaño en la Cámara 
baja.

El proceso judicial que derivó en 
esta resolución fue complejo y co-
menzó cuando Nora, al ver que se 
proponía a Garramuño para el cargo, 
interpuso un recurso de amparo, ar-
gumentando su derecho a ocupar la 
banca vacante en virtud de su posi-
ción en la lista electoral.

A esta demanda se sumó el Mo-
vimiento de Mujeres Paritaristas de 

Tierra del Fuego, que respaldó a Nora 
y su reclamo, defendiendo el derecho 
de las mujeres a ocupar los espacios 
para los que han sido nominadas y ra-
tificando la importancia de respetar el 
principio de paridad de género.

El fallo de Calvete, además de re-
solver la disputa por la banca, se con-
vierte en un precedente significativo 
para futuros casos similares, especial-
mente en el contexto de listas electo-
rales que respetan el principio de pa-
ridad de género. 

De acuerdo con la resolución, se 
afirma primeramente la competencia 
del Juzgado Federal para intervenir 
en esta controversia, pese a que en 
una de sus contestaciones la Cámara 
de Diputados le dijo que a su enten-
der había una injerencia en funciones 
propias del Poder Legislativo.

Al aceptar la acción de amparo 
presentada tanto por Nora como por 
el Movimiento de Mujeres Paritaristas, 
el Juez da un paso importante en la 
interpretación de la normativa de pa-
ridad, consolidando el derecho de las 
mujeres a acceder a los cargos para los 
que fueron postuladas.

La abogada Nora expresó en de-
claraciones a radio Provincia su sa-
tisfacción por la decisión judicial, su-
brayando que se trató de una victoria 
colectiva. “Estoy feliz porque más allá 
de la banca, es un triunfo más de un 
montón de mujeres que hicieron po-
sible esto, no tengo más que palabras 
de agradecimiento, la lucha no la en-

frenté sola”, señaló, reconociendo el 
esfuerzo conjunto que permitió al-
canzar este resultado.

Además, destacó la trascendencia 
de la resolución en términos de igual-
dad y representación de género en el 
ámbito político, considerando que 
“esto soluciona la próxima elección, 
es un antecedente para las mujeres 
que vengan a ocupar un cargo y que 
estén segundas en la lista”. La decisión 
de Calvete, en este sentido, constituye 
una reafirmación del derecho de las 

mujeres a ocupar espacios políticos y 
que podría influir en la forma en que 
se implementa la paridad en las listas 
electorales en el futuro.

El nombramiento de Dalila Nora 
para ocupar la banca vacante en la 
Cámara de Diputados no solo resuel-
ve un conflicto legal puntual, sino que 
también establece un marco de refe-
rencia que refuerza la obligatoriedad 
de respetar el orden de sucesión en 
las listas electorales bajo criterios de 
paridad de género.

FALLO DE LA JUSTICIA FEDERAL
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SE VIENE UNA NUEVA EDICIÓN DE USHUAIA EPIC

Gabriel Heredia, el organizador de 
la competencia, detalló en FM Master’s 
los aspectos más relevantes de la prue-
ba y compartió su entusiasmo por lo 
que será un fin de semana lleno de acti-
vidad deportiva en la ciudad.

“Ansioso obviamente porque todo lo 
que venimos trabajando durante varios 
meses ya se empieza a concretar pro-
piamente dicha la carrera. A partir de 
mañana viernes empiezan las acredi-
taciones para los competidores que co-
rren por primera vez”, señaló Heredia, 
quien hace meses coordina cada deta-
lle para que la competencia transcurra 
sin inconvenientes. 

Desde el viernes, los participantes 
tendrán la posibilidad de acreditarse y 
recibir sus kits de carrera, en un espacio 
especialmente organizado con música 
y animación.

El evento está dividido en dos eta-
pas: una inicial que tendrá lugar el 
sábado y la etapa principal o “reina”, 

este fin de semana se realizará una nueva edición de la prueba ciclística Ushuaia epic. Su organizador explicó detalles de la 
competición, en dos distancias y la posibilidad de participar tanto el sábado como el domingo.

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓN

igualmente presenta desafíos únicos 
debido al terreno complejo y las con-
diciones climáticas de la región. “Us-
huaia tiene una complejidad, la gente 
que viene acá se encuentra con una 
cuestión épica, como bien se llama la 
carrera, porque tenemos un entorno 
hermoso, pero también complejo para 
la bici”, describió. 

Aun así, destacó que muchos com-
petidores aficionados se animan a la 
carrera, ya que la distancia más corta 
está pensada para ciclistas que desean 
probarse en este tipo de evento sin ne-
cesidad de un entrenamiento intensi-
vo.

Otra de las características distin-
tivas de esta competencia es la varie-
dad de categorías, que busca hacer del 
evento una experiencia inclusiva para 
todas las edades y niveles de habilidad. 
“Tenemos división de categorías cada 
cinco años, entonces una persona de 
60 años, que es un máster D, normal-
mente se anotan en las distancias de 
30 km”, explicó Heredia. Esta opción 
facilita que ciclistas de distintas tra-
yectorias, desde principiantes hasta 
experimentados, puedan participar de 
acuerdo a sus capacidades.

Además del aspecto deportivo, la 
Ushuaia Epic apuesta a ser una expe-
riencia integral y se presenta como un 
evento turístico que incentiva la visi-
ta a Ushuaia, una ciudad rodeada de 
paisajes imponentes. “Nosotros como 
ciclistas notamos en su momento que 
Ushuaia y Tierra de Fuego se merecían 
tener una carrera con una vuelta de 
rosca, como tratamos de hacerla todos 
los años. No solamente hacer un circui-
to, una carrera, sino hacer un evento 
deportivo, por eso hacemos la entrega 
de kits, con presentación de equipo, 
con un DJ, con un animador, tenemos 
nuestra página de Internet, un montón 
de difusión a través de las redes socia-
les”, destacó.

El compromiso de los organizado-
res con la consolidación de este even-
to ha permitido que Ushuaia Epic se 
convierta en un atractivo turístico adi-
cional, atrayendo a ciclistas y especta-
dores de todo el país y del exterior. “La 
gente empezó a decir ‘che, me tomo 
unas vacaciones, soy ciclista, hago 
todo un combo y llego’. Eso es de estos 
años de trabajo donde empezamos a 
posicionar a Ushuaia como un punto 
turístico deportivo, con respecto al ci-
clismo”, concluyó Heredia.

CICLISMO EN USHUAIA

que se realizará el domingo. Heredia 
explicó que el primer día funcionará 
como un prólogo: “El primer día es un 
prólogo, que es una distancia mucho 
más corta a la etapa reina, que va a ser 
el domingo, que son 50 km o 30 km la 
opción”. 

Este esquema de competencia en 
dos días responde a la intención de 
diversificar el desafío y ofrecer una ex-
periencia completa, donde el domin-
go se presentarán los recorridos más 
exigentes. Para esta edición, se espe-
ran aproximadamente 270 competi-
dores, de los cuales 80 completarán 
ambas jornadas.

La intención de los organizadores 
es posicionar a Ushuaia dentro del ca-
lendario de ciclismo de montaña en el 
ámbito nacional. “Desde que empeza-
mos hace ya siete años, cuatro con Us-
huaia Epic, queremos eso, que en vez 
de viajar tanto nosotros como com-
petidores, que también vean que Us-

huaia tiene una carrera digna de venir y 
de hacer todo el esfuerzo que conlleva 
venir acá”, afirmó Heredia. 

Además de atraer ciclistas locales, 
la competencia contará con la pre-
sencia de destacados exponentes del 
ciclismo, incluyendo campeones de la 
carrera Río Pinto en Córdoba, una de 
las pruebas más reconocidas de Sud-
américa, y figuras como Darío Gasco, 
ciclista olímpico en Beijing. Esta parti-
cipación de corredores de élite, no solo 
de Argentina sino también de países 
como Chile, Brasil, Uruguay y México, 
fortalece el carácter internacional de la 
Ushuaia Epic y contribuye al recono-
cimiento de la ciudad en el ámbito del 
deporte.

El circuito de la Ushuaia Epic pre-
senta dos distancias: 30 y 50 kilóme-
tros, con diferentes niveles de dificul-
tad. Según Heredia, la distancia de 30 
km es accesible para quienes se inician 
en el ciclismo de montaña, aunque 
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MÁS DE OCHO MIL PERSONAS VISITARON LA 
EXPO USHUAIA CIUDAD SEGURA

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Gobierno 
llevó adelante con gran éxito la pri-
mera “Expo Ushuaia Ciudad Segura”, 
la cual tuvo lugar en el Microestadio 
Cochocho Vargas durante el miér-
coles y jueves, donde más de ocho 
mil vecinos y vecinas pasaron para 
participar de charlas, actividades y 
exposiciones sobre la prevención de 
diferentes temas que refieren a la se-
guridad en la comunidad. 

El intendente, Walter Vuoto parti-
cipó de la doble jornada de la expo 
donde además de felicitar al equipo 
de la Secretaría de Gobierno, tam-
bién destacó “la prolijidad de todos 
los trabajadores y trabajadoras muni-
cipales para ornamentar el microes-
tadio, estar atentos a cada demanda 
y cada detalle que implica un evento 
de estas características, que sin lugar 
a dudas tuvo una muy buena recep-
ción por parte de los vecinos”. 

El evento contó con la participa-
ción de más de 50 stands, los cuales 
fueron divididos en tres ejes: Segu-
ridad vial, seguridad alimentaria y 
prevención, para la protección de la 
población y sus bienes.

En tanto, Vuoto agradeció la pre-
disposición para que “las áreas tra-
bajen en forma articulada con el 
objetivo de acercar a los grandes y 
también a los niños y niñas, instan-
cias de teoría, prácticas y tecnologías 
que permitan facilitar herramientas 
para que los entornos públicos y pri-
vados de nuestra ciudad sean más se-
guros, con el plus que significa pen-
sar actividades pedagógicas para los 

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓN
INTERÉS GENERAL

más chicos, que fueron muy bien 
acompañados por sus docentes”. 

Algunas de las actividades tuvie-
ron que ver con “el código trauma” 
a cargo de la Dirección General de 
Atención a la Emergencia, el Ban-
co de Tierra del Fuego ofreció una 
charla sobre “Ciberseguridad”, los 
Bomberos Voluntarios de Ushuaia 

sobre “Prevención de incendios en 
el hogar”, Camuzzi informó sobre 
la “Prevención de riesgos en el ho-
gar.  Además, hubo talleres interac-
tivos, exhibiciones, y demostracio-
nes que permitieron a los vecinos 
conocer sobre las prácticas que 
ayudan al acceso a una ciudad más 
segura, charlas de Protección Civil 

sobre el ‘COE Operativo 2024, la Es-
tación Astronómica Río Grande pre-
sentó ‘Cazando terremotos en el fin 
del mundo’, el Club Andino Ushuaia 
(CAU)  ofreció charla de la “Historia, 
función y gestión de la Comisión de 
Auxilio’ y conceptos básicos sobre 
búsqueda y rescate con perros’ a 
cargo del CAU.
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Diego López Silva, director de la 
Escuela Experimental Las Lengas, detalló 
las características fundamentales de este 
tipo de instituciones educativas, donde 
se priorizan las experiencias vivenciales 
de alumnos y docentes. Entrevistado en 
FM Master’s, López Silva reveló cómo 
esta modalidad, integrada dentro de la 
educación pública estatal, rompe con 
el esquema tradicional de enseñanza, 
apostando por un enfoque diferente 
en el aprendizaje y en las interacciones 
diarias dentro de la escuela.

A pesar de la percepción común 
de que estas escuelas experimentales 
podrían tener una naturaleza privada o 
funcionar en un ámbito independiente, 
López Silva aclaró que “es escuela 

El director de la Escuela Experimental Las Lengas compartió aspectos de la modalidad educacional que se implementa en tales 
establecimientos, particularidades que las distingue de otras donde se rigen por un sistema más convencional.

UN ESPACIO EDUCATIVO DONDE PREVALECE 
LA VIVENCIA DE ALUMNOS Y DOCENTES

LÓPEZ SILVA DEFENDIÓ 
ENFÁTICAMENTE EL 

VALOR DE LAS ESCUELAS 
EXPERIMENTALES 

DENTRO DEL SISTEMA 
EDUCATIVO, DESTACANDO 
SU IMPORTANCIA Y SU ROL 

ESENCIAL EN LA FORMACIÓN 
De LOS ALUMnOS. “HAy 
CONVICCIÓN DE DECIR 
QUE ESTOS ESPACIOS 
SON ABSOLUTAMENTE 

neCeSARiOS. báSiCAMente 
ES CREER REALMENTE QUE EL 
ESPACIO NO DEBE CERRARSE, 

LO ÚNICO QUE NOS VA A 
ORIENTAR O SALVAR, EN 

ALGÚN CASO DE APOCALIPSIS, 
POR DECIRLO ASÍ, ES LA 
eDUCACión”, AfiRMó. 

pública de gestión estatal. Lo sentimos 
absolutamente así porque lo vivimos 
diariamente cuando tenemos niños de 
todas las clases”. 

Este carácter inclusivo permite 
que las escuelas experimentales 
acojan a niños desde los tres años, 
abarcando tanto el nivel inicial como 
el primario y secundario hasta los 17 
años, ofreciendo así una continuidad 
educativa integral. Según López Silva, 
“a los tres ya los recibimos en las 
escuelas. Nosotros siempre tuvimos la 
sala de tres. El jardín, y después hasta 

ESCUELAS EXPERIMENTALES

los 17 años con todo el nivel primario y 
secundario completo”.

En estas escuelas, la educación no se 
limita a los contenidos curriculares ni a 
las evaluaciones convencionales. Más 
bien, se plantea como un espacio para 
el aprendizaje integral, atendiendo 
tanto a la educación formal como a 
las experiencias y dinámicas que los 
maestros establecen con sus alumnos. 
“No deja de ser un espacio que recibe a 
los niños y trata de plantear un lugar de 
aprendizaje, que no solamente atiende 
a las cuestiones pedagógicas, como la 
currícula o los contenidos que vemos 

en las escuelas, sino que atiende a una 
situación vivencial y a una propuesta 
del grupo de maestros que tienen esos 
chicos”, explicó el director.

Una de las diferencias más notables 
de estas escuelas experimentales es 
su enfoque hacia las evaluaciones. A 
diferencia del sistema convencional, las 
evaluaciones en este contexto no se basan 
en exámenes o calificaciones rígidas, 
sino que se enfocan en los procesos 
individuales de cada alumno. López Silva 
afirmó que “evaluar, evaluamos siempre 
y se pone la atención más en el proceso 
de cada uno ya que todos estamos en 
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un camino en el cual vamos cambiando 
y vamos transformándonos”. De este 
modo, la evaluación se convierte en una 
herramienta para observar el desarrollo 
y los cambios de los estudiantes, sin el 
peso de una nota numérica como único 
reflejo del aprendizaje.

La Escuela Experimental Las Lengas 
también fomenta la exposición de los 
estudiantes a material cultural diverso, 
como la literatura clásica, la música, 
y las artes visuales. En este sentido, la 
institución busca dar a los estudiantes 
recursos que promuevan un aprendizaje 
profundo y un aprecio por la cultura, 
a pesar de la tendencia actual de 
búsqueda de accesos rápidos y fáciles 
al conocimiento. “Para nosotros es 
algo normal y sentimos que se puede 
hacer y que es viable que un chico esté 
en contacto de un buen material... Hoy 
día es difícil porque va en contra de 
una tendencia que es de fácil acceso, 
de resolución rápida, o de no tanto 
esfuerzo”, explicó López Silva. Este 
enfoque busca que los estudiantes 
puedan apreciar “la música, la poesía, el 
dibujo, un mito, una leyenda, la pintura 
misma”.

La tecnología en estas escuelas se 
maneja de manera controlada. Aunque 
se utiliza en forma didáctica a través 
de computadoras y otros recursos, se 
desaconseja el uso de teléfonos celulares 
a temprana edad. Según López Silva, 
esta medida se toma en conjunto con los 
padres. “Tratamos de hablar mucho con 
los padres... se desaconseja que los chicos 
usen un celular a temprana edad, que no 
lo tengan hasta llegado el secundario y 
que administren los padres”, enfatizó, 
subrayando la importancia de la 
colaboración entre padres y escuela para 
mantener un ambiente adecuado de 
aprendizaje.

López Silva defendió enfáticamente 
el valor de las escuelas experimentales 
dentro del sistema educativo, 
destacando su importancia y su rol 
esencial en la formación de los alumnos. 
“Hay convicción de decir que estos 
espacios son absolutamente necesarios. 
Básicamente es creer realmente que 
el espacio no debe cerrarse, lo único 
que nos va a orientar o salvar, en algún 
caso de Apocalipsis, por decirlo así, es la 
educación”, afirmó. 

La convicción y compromiso de los 
docentes en estas instituciones es un 
elemento distintivo. Los maestros que 
forman parte de este tipo de proyectos 
tienen una vocación firme, que se 
traduce en una conexión genuina con 
los alumnos y en un esfuerzo constante 
por mejorar el ambiente de enseñanza. 
“Los maestros que están ahí tienen 
ganas de estar ahí... Lo que tenemos que 
hacer es estar y disfrutar de estar con los 
chicos”, expresó López Silva, indicando 
que el trabajo en estas escuelas implica 
un compromiso que va más allá 
del cumplimiento de un programa 
académico.

Finalmente, el director enfatizó el 
papel de la escuela como un espacio 
de referencia para los estudiantes en 
un contexto donde, a su juicio, se han 
puesto en duda aspectos fundamentales 
del sistema educativo. “Creo que los 
chicos necesitan tener referencias, y 
creo que la escuela tiene que ser un lugar 
de referencia... Los maestros estamos 
en situación muy complicada hoy día, 
porque está dentro de lo que es los 
cuestionamientos de todo”.

VUOTO SUPERVISÓ EL AVANCE DE OBRAS 
DE REPAVIMENTACIÓN

El intendente de Ushuaia, Wal-
ter Vuoto, recorrió diversos secto-
res de la ciudad en los que se rea-
lizan tareas de repavimentación 
enmarcados en el Programa de 
Recuperación Vial de la Municipa-
lidad. 

El jefe del Ejecutivo municipal 
dialogó con trabajadores y encar-
gados de obra sobre la marcha de 
las reparaciones que se llevan ade-
lante, y se interiorizó sobre diver-
sos detalles técnicos de las inter-
venciones en este sector y otros.   

Por otra parte, ya finalizaron los 
trabajos en avenida Hipólito Yrigo-
yen entre el Ushuaia Rugby Club y 
avenida Alem, mientras que en la 
jornada de este jueves las empre-
sas se encuentran trabajando en la 
rotonda de Alem y Aldo Motter, en 
Alem entre Bahía Paraíso y Onas, 
en Kuanip entre Lapataia y Provin-

RECUPERACIÓN VIAL

cia Grande, y en Kuanip entre Pro-
vincia Grande e Isla de Año Nuevo. 

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública del Municipio, 
Belén Borgna, dijo que “desde que 
comenzó esta temporada en octubre 
venimos trabajando muy bien con 
los tiempos previstos, a pesar de que 
hubo algunas lluvias que nos habían 
demorado”.

Además, valoró que “hablamos 
en forma permanente con Defensa 
Civil, con la Dirección de Tránsito 

y con UISE ya que entendemos lo 
que significa interrumpir el tránsito, 
pero son trabajos que se deben ha-
cerse”. 

Finalmente, Borgna dijo que en 
forma complementaria “trabajamos 
con el equipo de bacheo y también 
tenemos al equipo vial para mejorar 
las calles de tierra”, y estimó que “a 
principio de enero podríamos hacer 
un balance sobre cómo se desarro-
llaron estos tres primeros meses de 
la temporada”.
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REMARCAN VIRTUDES Y ERRORES DE LA 
POLÍTICA ANTÁRTICA
Daniel Leguizamón, experto en materia de turismo, analizó a Ushuaia en términos del desarrollo del turismo antártico, en virtud del 
comienzo de la temporada de cruceros hacia el continente blanco.

El turismo antártico ha sido un mo-
tor clave para Ushuaia, que se ha con-
solidado en las últimas décadas como 
un centro estratégico para los cruceros 
que se dirigen al continente blanco. La 
ubicación geográfica de la ciudad y la 
infraestructura de soporte que ofrece 
han permitido que esta industria crez-
ca de forma sostenida. Daniel Leguiza-
món, ex funcionario en el área de turis-
mo y experto en la materia, destacó los 
puntos fuertes de Ushuaia en este ám-
bito, a la vez que expresó sus reservas 
sobre la falta de desarrollo en la logísti-
ca y ciencia antártica, áreas en las que 
Chile ha tomado la delantera.

Leguizamón, entrevistado en FM 
Master’s, observó que Ushuaia cuen-
ta con “una ventaja comparativa muy 
importante que es la distancia y apar-
te una ciudad soporte muy importan-
te que hace que las líneas de cruceros 
quieran operar desde acá”. Con esta 
infraestructura de base, consideró que 
la competencia con Chile en el turismo 

USHUAIA

antártico es natural, pero advirtió que 
sería “importante también que Us-
huaia se ponga a tiro de eso”. 

Según su análisis, la mayor parte 
de la actividad turística antártica ya 
pasa por Ushuaia. “A principios de 
los 90 pasaba el 30%, y a fines de los 
90 pasaba el 90% a 95% y eso se vie-
ne manteniendo”, subrayó, para luego 
agregar que será “difícil que nos com-
pitan”.

El experto, sin embargo, llamó la 
atención sobre el potencial desapro-
vechado en los ámbitos logístico y 
científico, áreas de relevancia mundial 
para el estudio antártico. “Tenemos 
una serie de ventajas, pero, lamenta-
blemente, a diferencia de lo que pasó 
con turismo, en la parte logística y 
científica, que es lo que realmente im-
porta a nivel mundial en el tema an-
tártico, hemos perdido un montón de 
terreno”, expresó. 

En contraste con la consolidación 
de Ushuaia en el turismo antártico, la 

ciudad ha visto una disminución en 
las operaciones de programas científi-
cos y logísticos, que ahora se centran 
en Punta Arenas, Chile. “En los años 
90 teníamos cinco o seis programas 
que operaban desde Ushuaia. Hay 22 
programas trabajando en Punta Are-
nas y tenía entendido que ninguno o 
alguno que pasa ocasionalmente por 
acá”, afirmó.

Leguizamón subrayó la importan-
cia de la Antártida como un “laborato-
rio natural de la humanidad” y destacó 
su relevancia en el estudio de cuestio-
nes ambientales y recursos naturales. 
El potencial científico y logístico que 
ofrece la proximidad de Ushuaia a la 
Antártida debería ser aprovechado, 
especialmente dada la infraestructura 
con la que cuenta la ciudad. “La posi-
ción que tiene con respecto a la Antár-
tida no solamente por distancia, sino 
también porque tenemos un puerto 
protegido de aguas profundas, y por-
que se hizo un aeropuerto internacio-

nal en el cual puede operar cualquier 
tipo de aeronave”, argumentó.

El análisis también incluyó un re-
paso de la historia y las oportunidades 
perdidas en la política antártica de la re-
gión. Desde la creación de la provincia, 
el primer gobierno fueguino planteó la 
idea de hacer de Ushuaia una platafor-
ma logística, científica y académica para 
la comunidad internacional. “El primer 
gobierno provincial planteó el proyecto 
área antártica internacional justamente 
para transformar a Ushuaia en una pla-
taforma científica, académica, logística 
y turística para la comunidad interna-
cional”, recordó Leguizamón. No obs-
tante, enfatizó que “nos ha faltado polí-
tica tanto nacional como provincial para 
transformar las ventajas comparativas 
que tenemos en ventajas competitivas”. 

A su juicio, la falta de una política 
consistente en Argentina contrasta con 
la situación de Chile, donde “realmente 
tiene una política que viene de hace mu-
chísimos años, con mucha consistencia 

CICLO LECTIVO 2025
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La muestra estará disponible 
hasta este viernes 15 de noviembre  
y puede ser visitada de 10 a 17:30h 
en las instalaciones de la Fundación 
Mirgor, donde se reúnen más de 
180 estudiantes junto a docentes de 
estos tres establecimientos técnicos, 
exponiendo 42 proyectos.

En el acto de apertura, la 
presidente de la Fundación Mirgor, 
Mercedes Rotondo, destacó que 
“estamos muy orgullosos de abrir 
nuestras puertas a este primer 
encuentro de Tecnogrande”.

“Los proyectos están enfocados 
a ejes de Informáticos, Maestros 
Mayor de Obra y todo lo que es 
parte de Electromecánica. Son tres 
ejes que los chicos empezaron a 
desarrollar durante todo el año” 
explicó Rotondo y agregó “la mayoría 
tiene que cumplir con horas de 
técnicas profesionalizantes y hoy, 
hay chicos que terminan su cursada 
y salen al mundo laboral y otros con 
un nuevo proyecto que es seguir 
una carrera universitaria y que hoy 
puedan mostrar y poner en práctica 
el trabajo práctico, nos llena de 
orgullo”.

Asimismo, Rotondo invitó a la 
comunidad a recorrer la muestra 
“invitamos a chicos que están 
terminando el secundario y que no 

saben a qué Colegio ir, que vean estos 
trabajos y se llenen de experiencias. 
Las puertas de Fundación Mirgor 
están abiertas para que puedan 
acercarse, recorrer y visualizar todo 
lo que se está haciendo”.

Los directivos de las tres 
instituciones, presentaron y 
comentaron cómo trabajan sus 
instituciones junto a sus estudiantes 
y otros organismos para el desarrollo 
de las prácticas profesionalizantes, a 
lo que el director del Colegio CPET, 
Oscar Plaza, destacó “en el marco 
del día de las Escuelas Técnicas, es 
una gran alegría y un gran orgullo 
habernos juntados todos los Colegios 
junto con la Fundación Mirgor para 
organizar este encuentro, lugar 
donde nuestros chicos realizan sus 
prácticas”.

Las prácticas profesionalizantes, 
son actividades formativas que 
permiten a los estudiantes poner 
en práctica sus conocimientos, 
habilidades, y vivenciar situaciones 
similares a las que podrían tener en 
su futuro laboral, correspondiente 
con el perfil profesional en el que se 
están formando, cumplimentando 
hasta 15 horas semanales, de carácter 
estrictamente educativas, sin 
remuneración y sin generar relación 
laboral, con un enfoque curricular y 
obligatorias para las y los estudiantes.

y todos los programas operan desde 
Punta Arenas”.

Las operaciones aéreas son otro 
aspecto en el que Ushuaia ha perdi-
do terreno. Según Leguizamón, Chi-
le ha incrementado su actividad de 
transporte aéreo hacia la Antártida, 
mientras que Argentina mantiene una 
oposición desde las Fuerzas Armadas, 
lo que limita las iniciativas locales. Al 
respecto, el experto señaló: “Seguro 
han escuchado a Osvaldo Mella de 
Heli Ushuaia, para tener una idea, la 
temporada pasada tuvieron desde 
Punta Arenas, en el aeródromo Marsh 
en la base Frei, casi 200 operaciones 
aéreas de turismo y logística científi-
cas. De Ushuaia a Marambio, cero”.

También hizo referencia como 
ejemplo al funcionamiento del rom-
pehielos argentino, que opera desde 
Buenos Aires en lugar de Ushuaia, lo 
cual, a su juicio, limita el rol de la ciu-
dad fueguina en el contexto logístico 
antártico. “Cada vez que se ha inten-
tado algo desde la provincia para estar 
en sintonía con las tendencias de van-
guardia en cuanto al tema antártico 
internacional, siempre ha habido una 
posición muy unitaria. Fíjense que el 
rompehielos opera desde Buenos Ai-
res”, destacó finalmente.

1° ENCUENTRO DE 
COLEGIOS TÉCNICO DE 
RÍO GRANDE 
En el marco del día de la Educación Técnica en el país, se 
inauguró en la ciudad de Río Grande, la muestra “TecnoGrande”, 
el 1°Encuentro de Colegios Técnicos de la ciudad organizado 
en conjunto por la Fundación Mirgor y los Colegios Técnicos 
“ing. fabio Carlos Reiss”, “Dr. ernesto Guevara” y “Malvinas 
Argentinas”.

USHUAIATECNOGRANDE
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HUBO ACUERDO ENTRE EL GOBIERNO 
Y LOS GREMIOS
Con algo de demora respecto de lo que se había anunciado en un inicio, el bCRA inició la circulación del billete de $20.000, que pasa 
a ser el de mayor denominación del mercado.

USHUAIAAEROLÍNEAS ARGENTINAS

El conflicto entre la empresa y 
los gremios de aeronavegantes se 
desarrolló durante los últimos meses, 
con numerosas medidas de fuerza. 
Finalmente, los representantes de 
ambas partes acordaron un aumento 
salarial de 16%.

Tras días de negociaciones, 
Aerolíneas Argentinas informó que 
cerró el conflicto con sus gremios 
con importantes “avances que 
mejorarán la productividad de la 
compañía y limitarán beneficios 
que se encontraban por fuera de los 
estándares de la industria”, se informó 
oficialmente. Además, se acordó un 
aumento salarial de un 16%.

El acuerdo fue firmado por los 
representantes de la Asociación 
de Pilotos de Líneas Aéreas 
(APLA), la Asociación Argentina de 
Aeronavegantes (AAA) y la Asociación 
del Personal Aeronáutico (APA). 
Además, la Asociación Personal 
Técnico Aeronáutico (APTA) y la Unión 
del Personal Superior y Profesional de 
Empresas Aerocomerciales (UPSA) 
también aceptaron la oferta, con nuevas 
condiciones que implicarán mayor 
flexibilidad en tareas y modificaciones.

El acuerdo con los gremios 
aeronáuticos

El conflicto con Aerolíneas 
Argentinas llegó a su fin. Los distintos 
gremios aeronáuticos aceptaron la 
oferta salarial de la empresa de un 

16%, además de convalidar profundas 
modificaciones en convenios y 
formas de trabajo.En detalle, desde la 
empresa adelantaron que se realizaron 
importantes avances que mejorarán 
la productividad de la compañía 
además de limitar los beneficios 
que se encontraban por fuera de los 
estándares de la industria, una de las 
banderas del Gobierno a la hora de 
intervenir en la discusión pública.
Según detallaron, el personal del 
gremio APLA como todo el personal 
jerárquico y los pilotos jubilados 
de la empresa perderán los pasajes 
vacacionales confirmados en clase 
ejecutiva para ellos y sus familiares 
directos. En esta línea de acuerdo, 
tanto pilotos como tripulantes 
aceptaron reemplazar el traslado en 
remis por un esquema de viáticos que 
comenzará a implementarse una vez 
finalizada la temporada alta de verano.

El horario de trabajo, además, 
iniciará únicamente cuando el 
personal haya arribado a las terminales 
aeroportuarias y no durante su 
traslado, como era hasta ahora.

En referencia a la eficiencia y 
productividad de la empresa, los 
mecánicos y el personal de rampa 
podrán ser movidos entre hangares 
y líneas de trabajo de acuerdo a la 
necesidad de personal, un punto 
históricamente conflictivo. Además, 
el personal de check in levantó su 

bloqueo sobre las terminales de 
autoservicio y el sistema de despacho 
de equipaje automático, mientras 
que los tripulantes aceptaron que la 
compañía implemente un servicio de 
venta a bordo de productos.

Además, otro punto sobre 
estos cambios apunta a incentivos 
orientados a aumentar las horas de 
vuelo de pilotos y tripulantes. De esta 

manera, el acuerdo marca que percibirán 
mejores salarios cuanto mayor sea 
su tiempo efectivo de operación.Por 
otro lado, sobre la programación, el 
gremio de pilotos levantó una serie de 
restricciones que afectan fuertemente 
la planificación de vuelos. En total, 
en términos de eficiencia, desde la 
empresa aseguraron que el conjunto de 
estas medidas aumentarán entre un 3% 
y 5% las horas mensuales voladas por la 
compañía.

Javier Milei opinó sobre el conflicto 
de Aerolíneas Argentinas

Previo al acuerdo logrado entre 
ambas partes el presidente Javier 
Milei fue tajante con la situación de 
Aerolíneas Argentinas y sentenció: 
“Esta empresa no sigue más en las 
manos del Estado”.“Aerolíneas es una 
empresa que desde que se nacionalizó 
le ha costado a los argentinos u$s8 
mil millones. Pierde u$s700 millones 
por año. Casi u$s2 millones por día. 
Alguien lo tiene que pagar”, justificó.
Sobre el funcionamiento de la empresa 
en manos del Estado, Milei aseguró que 
de esta manera se “está beneficiando al 
2% más rico de la Nación, que es el que 
puede viajar, y lo paga el otro 98%. Una 
política tan regresiva que favorece al 
2% más rica en contra del 98% que está 
peor”.

Sobre la postura de los gremialistas 
en el conflicto, Milei denunció que “la 
contracara de esto son los privilegios que 
tienen los trabajadores de aerolíneas” 
quienes “pretenden que los paguen el 
98% más pobre de la población”. “O 
terminan con sus privilegios tal que se 
pueda sanear la empresa y se pueda 
vender. Esta empresa no sigue más 
en las manos del Estado”, concluyó el 
máximo mandatario.
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COMENZÓ A FUNCIONAR LA PROPINA ELECTRÓNICA
La propina electrónica comenzó a estar vigente en todo el país desde este jueves. esto amplía la forma de abonarla, ya que no se 
precisará únicamente del efectivo.

Igualmente, no es el fin de esta úl-
tima opción, ya que los consumidores 
que deban pagar podrán elegir entre 
dejar el monto en billetes, o abonar 
mediante tarjetas de débito, crédito o 
billeteras virtuales.

Esta alternativa virtual no implica 
ningún impuesto extra para el dueño 
del comercio. Simplemente se selec-
ciona el monto, y se abona mediante 
QR o transferencia.

Así lo anunció el Subsecretario de 
Defensa del Consumidor y Lealtad Co-
mercial, Fernando Blanco Muiño, en 
su cuenta de X: “A partir de hoy tiene 
plena vigencia en todo el país el Decre-
to 731/2024 de Javier Milei. Al momen-
to de dejar una propina podrás hacerlo 
en efectivo o con tu tarjeta o billetera 
virtual. Más ágil, más seguro, sin cos-
tos o aranceles adicionales”, aseguró.

Cómo funciona el sistema
Según explicó el funcionario, en 

esta primera etapa el sistema incluye 
a los rubros de gastronomía, hotele-
ría, expendio de combustibles y deli-
verys. Todos estos comercios tienen la 
obligación de ofrecer esta opción a los 
consumidores.

Estos últimos, además, podrán de-

USHUAIA

cidir el monto y cómo abonarla. Es 
decir, si prefieren pagar sumada al 
ticket final o entregada directamente 
al empleado.

Por otro lado, la propina puede 
direccionarse sin desvíos a la cuenta 
del trabajador, o puede abonarse en 
una cuenta aparte del local, separada 
de la habitual. En este último caso, el 
comercio debe pagarle ese dinero al 
trabajador en un plazo de 24 horas, 
ya sea de manera digital o en efectivo.

Desde el Gobierno aclararon que 
el mecanismo no impactará en nin-
gún impuesto extra para los comer-
ciantes, porque las propinas ya no 
podrán considerarse como parte del 
salario de los trabajadores. Por eso, 
no tendrá retenciones tributarias.

Esto significa que también equiva-
le a una gratificación de libre dispo-
nibilidad para el empleado, sin inter-
mediarios que se interpongan, pero 
de forma desregulada.

La propina electrónica se había re-
glamentado en agosto y se había es-
tablecido que los comercios tenían 90 
días para adaptar sus sistemas. Luego 
de varias demoras, informaron que 
el método ya estaba operativo desde 
este jueves.

ECONOMÍA

TRES AUTOMOTRICES AUMENTARÁN 
LA PRODUCCión en 2025

El final de año llega con buenas no-
ticias desde algunas automotrices. Al 
anuncio de Ford, se suman los planes 
de Toyota y Peugeot. Es por mayor de-
manda interna y de exportación.

Con el anuncio oficial de Ford de 
aumentar la producción a partir de 
2025, ya son tres las automotrices que 
proyectan mayor actividad para el año 
próximo. La decisión de la compañía 
estadounidense se suma a los planes 
de Toyota y de Peugeot.

Según anunció Ford, a partir de 
enero, pasará a producir 70.000 unida-
des en 2025, un 15% más que en 2024 
y 28% más que el año de lanzamien-
to.Como consecuencia de este creci-
miento, la automotriz sumará a más 
de 160 colaboradores directos en la 
planta de Pacheco.

En tanto, por el lado de Toyota to-
davía no hay confirmación oficial, 
pero también evalúa mayor actividad 
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en la planta de Zárate.
La información que tienen los 

autopartistas es que la automotriz 
proyecta aumentar la producción 
después del receso de las próximas 
vacaciones o, más precisamente, a 
partir del 31 de marzo próximo.

Tres marcas aumentarán la pro-
ducción automotriz en 2025

El incremento de la producción 
sería de alrededor de 7%, unas 12.000 
unidades, según los cálculos que rea-
lizan los autopartistas.

Hoy está trabajando en tres turnos 
a un ritmo de 750 vehículos diarios y 
se pasaría a 800, mediante el ajuste 
del takt time (el tiempo entre el inicio 
de la producción de un vehículo y el 
siguiente) qué hoy está en 94 segun-
dos.Este incremento en la producción 
se debe a una mejora del mercado in-
terno y también por recuperación de 
volúmenes de exportación.

AUTOS

a comercializar este año. Para 2024, 
Stellantis estima llegar a 18.043 uni-
dades fabricadas y subir a 33.190 en 
2025.En tanto, el modelo 208 pasará 
de las 48.091 de este año a 39.020 para 
el próximo. En este caso hay una re-
ducción del volumen que se compen-
sa con un mayor incremento del 2008.

Otro dato del plan de producción 
para 2025 de Stellantis es que se segui-
rán fabricando los utilitarios Peugeot 
Partner y Citroën Berlingo.Para el caso 
del Partner, el volumen de producción 
previsto entre enero y diciembre de 
2025 es de 3.410 unidades, mientras 
que de Berlingo se harán 3.338 vehí-
culos. Se trata de dos modelos de larga 
trayectoria en el mercado local.

Por otro lado, la planta del Grupo 
Stellantis en El Palomar – donde se 
fabrican modelos Peugeot y Citroën 
– también tiene en carpeta planes de 
expansión.

Esta automotriz espera terminar 
el año con 72.224 unidades produ-
cidas, mientras que para el 2025 el 
proyectado para los 12 meses es de 
78.958. Esto implica un crecimiento 
global de 9% en la producción. 

Siempre es bueno aclarar que es-
tos planes se revisan periódicamente 
y pueden cambiar, pero esto es lo que 
tiene proyectado hoy esa terminal.

Este volumen surge, principal-
mente, por el incremento en la fabri-
cación del SUV 2008 que se empezó 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

DARÁ DE BAJA LA JUBILACIÓN PRESIDENCIAL 
A CRISTINA Y LA PENSIÓN POR KIRCHNER

El Gobierno anunció que dará 
de baja la jubilación presidencial a 
la expresidenta Cristina Fernández 
de Kirchner y la pensión de Nés-
tor Kirchner. La confirmación de la 
eliminación del beneficio la hizo el 
vocero Manuel Adorni este jueves 
en Casa Rosada, tras confirmarse la 
condena de seis años contra la ex-
mandataria en la causa Vialidad.

“Frente a la reciente confirma-
ción por la Cámara de Casación 
Penal de la condena a Cristina Fer-
nández de Kirchner a la pena de 
seis años de prisión e inhabilitación 
especial perpetua para ejercer car-
gos públicos, el gobierno del presi-
dente Milei, a través del Ministerio 
de Capital Humano, resolvió dar de 
baja los beneficios de privilegio que 
la expresidente venía percibiendo, 
tanto la asignación personal como 
la derivada por pensión” expresó 
Adorni.

Según explicó el funcionario, “la 
baja dispuesta por resolución de la 
ANSES no constituye una sanción 
accesoria a la condena penal que le 
fuera impuesta por la justicia, sino 
una necesaria consecuencia por la 
indignidad que implica haber sido 
considerada autora penalmente 
responsable del delito de adminis-
tración fraudulenta en perjuicio de 
la administración pública”.

El Gobierno de Javier Milei dará 
de baja la jubilación presidencial de 
Cristina Kirchner

De acuerdo a la resolución del 
Gobierno, “el beneficio previsto por 
la Ley N° 24.018 para expresidentes 
y ex vicepresidentes de la Nación, es 
una asignación graciable, sin carác-
ter previsional, que se otorga como 
contraprestación al honor, mérito y 
el buen desempeño del cargo”.Ex-
plicaron a través de un comunicado 
que el beneficio jubilatorio no tiene 
carácter contributivo, es decir, no 
está sustentado en aportes equiva-
lentes realizados por el propio be-
neficiario, sino que constituye “una 
gracia otorgada en reconocimiento 
del mérito y del honor”.

“Más aún si quien la percibe está 
condenada por estafar desde las 
más altas esferas del poder a millo-
nes de argentinos. Esto es otorgar 
un poco de sentido y cordura a la 
gestión pública” expresó Adorni en 
la conferencia.

Según detalló Adorni, la cance-
lación de “tanto en la asignación 
personal como en la derivada por 
pensión del fallecido expresiden-
te Néstor Kirchner significa, para 
los argentinos, un ahorro, al menos 
de la asignación que se cobraba en 
mano, de unos $21.827.624,65”.

Por otro lado, la ministra Sandra 

Pettovello adelantó a este medio 
que la misma medida será toma-
da respecto al exvicepresidente de 
la Nación, Amado Boudou. “Con el 
mismo criterio que se aplicó a Cris-
tina, se suspenderá la jubilación de 
privilegio a Amado Boudou”, con-
firmó Pettovello a Ámbito. El exfun-
cionario tenía una asignación que 

fue dada de alta en agosto de 2020 y 
alcanzaba los $8.153.816,49 netos.

“En el mandato de Javier Milei la 
Argentina no va a destinar fondos a 
ninguna persona que esté condena-
da por corrupción y que haya man-
cillado el honor y la dignidad de los 
argentinos” sentenció el vocero pre-
sidencial.

el vocero presidencial Manuel Adorni anunció que la administración libertaria eliminará los beneficios a la ex mandataria. La 
decisión se dio luego de la ratificación del fallo por la causa Vialidad.

GOBIERNO
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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